

# Sozialdemokratische Partei Deutschlands

SPD-Fraktion im Rat der Stadt Diepholz

47  
214119

Manfred Albers Unstrutweg 1 49356 Diepholz

Stadt Diepholz  
Rathausmarkt 1

49356 Diepholz



Dienstag, 26.03. 2019

Im Namen der SPD-Fraktion beantrage ich die Beratung des folgenden Antrages für den Rat der Stadt Diepholz.

## **Kommunaler Klimaschutz**

### **Antrag:**

1. Der Rat der Stadt Diepholz beschließt die Umsetzung des Integrierten Klimaschutzkonzeptes für die Stadt Diepholz. (Maßnahmen-Nummer 1.1, S. 119)
2. Die Stadt Diepholz schafft und besetzt die Stelle eines Klimaschutz-Managers. (Maßnahmen-Nummer 1.2, S. 120)
3. Die notwendigen Förderanträge sind zu stellen.

### **Begründung:**

Bereits im Sommer 2018 haben wir Sozialdemokraten deutlich gemacht, dass es uns nicht reichen wird, den Klimawandel wie auch das Klimaschutzkonzept der Stadt Diepholz nur zur Kenntnis zu nehmen. Der Beschluss des Verwaltungsausschusses vom 27.08.2018 wird der Aufgabe weder inhaltlich gerecht, noch wird er ausreichende, nachhaltige Beiträge zum kommunalen Klimaschutz zu leisten. „Der politische Beschluss zur Umsetzung des Integrierten Klimaschutzkonzeptes durch den Stadtrat schafft die verbindliche Grundlage für die Stadtverwaltung, im Bereich Klimaschutz aktiv zu werden. Das Klimaschutzkonzept ist dabei in den Prozess der integrierten Stadtentwicklung einzubinden.“ „Das Integrierte Klimaschutzkonzept liegt vor. Weitere Förderungen können nur mit Ratsbeschluss erreicht werden.“ „Der Beschluss ist Grundlage für BMUB-Anschlussförderung Klimaschutz-Management.“ (Seite 119)

Das Integrierte Klimaschutzkonzept liegt zwar vor, wird aber nicht umgesetzt. Die Neuaufstellung des Fachdienstes III wird Zeit brauchen und gerade vor dem Hintergrund der vielfältigen anstehenden Aufgaben zu Beginn wenig Möglichkeiten für eine Schwerpunktsetzung im Klimaschutz ermöglichen. Wir wollen eine Schwerpunktsetzung im Klimaschutz. „Für die Erreichung der gesetzten Ziele ist ein Klimaschutzmanagement vonnöten.“ „Es ist zu empfehlen, einem Mitarbeiter die Funktion des Klimaschutz-Managers zuzuweisen.“ (S.120) Der Rat der Stadt Diepholz steht in der Verantwortung, seinen möglichen Beitrag und nicht nur irgendeinen oder einen Mindestbeitrag zum Klimaschutz zu leisten.

Mit freundlichen Grüßen